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Y étiez-vous ? 

COLLOQUE SUR L’EAU

Présentation des Assises de 
l’eau par les services de 
l’Etat, intervention des élus 
de la CASA et échanges 
avec la salle au tour de 
deux tables rondes : 

La stratégie d’adaptation 
du territoire et la protection 
des milieux  
La sécurisation des besoins 
en eau potable et des 
besoins économiques.

Zoé-Luce BRUNEL – Master 2 
GEDD

Elise CATHERINE – Master 1 
CONTRASTE

« Nous ne sommes pas qu’une voix ou une opinion, 

mais de véritables acteurs du changement […] Dire 

que le sujet de l’eau est d’actualité serait un 

euphémisme, en faire en colloque semble donc 

naturel ! »

« Le colloque m’a semblé être un bon moyen de 

comprendre les enjeux du territoire et d’identifier
les acteurs ainsi que leur rôle. […] La qualité et la 

diversité des intervenants était super intéressante. 

Experts dans leurs domaines ils ont su rendre 

accessible leurs connaissances. »

LinkedIn : Zoé BRUNEL | LinkedIn

Pour en savoir plus

Qu’en pensent les étudiants? 

2

LinkedIn : Elise CATHERINE | LinkedIn
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https://www.linkedin.com/in/zo%C3%A9-brunel-7117021a9/
https://www.cddcasa.fr/actualites/colloque-a-la-villa-eilenroc-sur-leau-7060
https://www.linkedin.com/in/elise-catherine-3928b7214/


Une feuille de route dense.

Le Conseil de Développement est déjà engagé sur de nombreux sujets structurants 
auprès de la CASA : l’eau, le Projet Alimentaire Territorial, CASA 2040, la Stratégie 
de Gestion Partagée du Littoral et le Schéma territorial de restauration écologique. 

Malgré tout, les groupes de travail ont identifié quatre axes de travail qui 
pourraient faire l’objet d’une autosasine. 

ENVIRONNEMENT ET BIODIVERSITE : 
Comment l'améliorer de la pollinisation sur le territoire de la CASA ?

GESTION DES DECHETS : Mise en œuvre de la loi relative à la lutte contre le 
gaspillage et à l’économie circulaire (dite loi AGEC) – Pour un renforcement de 
l’action de la CASA.

ECONOMIE ENVIRONNEMENT : Innovation et adaptation du tourisme-côtier face 
au changement climatique 

AMENAGEMENT DU TERRITOIRE : Zéro Artificialisation Nette (loi ZAN du 
20/07/2023*) – Quelle mise en œuvre adaptée à la CASA et ses communes ?

Ce programme est riche, il mobilisera les groupes sur plusieurs mois et mérite une 
mobilisation active des membres. 
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Pour en savoir plus

FEUILLE DE ROUTE
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https://www.cddcasa.fr/fileadmin/Minisites/cdd_casa/pdf/presentation_du_cdd/feuille_de_route/PRESENTATION_FEUILLE_DE_ROUTE_2024.pdf


Un CDD actif au delà de son territoire. 

La Coordination Régionale des Conseils de Développement de la
Région Sud PACA poursuit son développement.

Elle vient d'obtenir un poste au CESER dans le troisième collège
constitué des organismes et associations qui participent à la vie
collective de la région. Les Présidents et Présidentes des Conseils de
Développement de la Région ont désigné le Président du CDD de la
CASA pour la représenter dans cette instance et siéger aux
commissions suivantes:

❑ Sport, Jeunesse et Vie Associative;
❑ Enseignement Supérieur;
❑ Tourisme;
❑ Relation Internationale, Attractivité du Territoire.

CREDIT PHOTO: CESER REGION SUD 5 FEVRIER 2024_ POUR EN SAVOIR PLUS
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Un CDD actif au delà de son 

territoire
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https://www.cddcasa.fr/crcd-sud-paca-2/presentation-de-la-coordination-regionale


. 

Témoignage : Jade Coindard 
Apprentie Master 2 GEDD 

Responsable de la rédaction : François-Xavier KOEMPGEN, 
Directeur du CDD

fx.koempgen@agglo-casa.fr
+33489877042
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Comment 

es-tu arrivé 

au CDD et 

qu’y fais-tu ? 

Je suis alternante chargée de mission au sein du Conseil de
Développement depuis bientôt deux ans. J’effectue cette alternance à
travers mon Master : Gestion de l’Environnement et du Développement
Durable. Ma mission est d’aider les Vice-Présidents dans la construction
de documents et la recherche d’informations afin d’organiser des
réunions avec les membres. Je suis également en charge de
l’amélioration de la participation et de la communication au sein des
groupes de travail (économie & emploi ; environnement & aménagement
du territoire ; transport & mobilité ; patrimoine & politique de la ville)

Que peux-tu dire 
de ton expérience 
au sein du CDD ? 

Je pense qu’aujourd’hui la participation citoyenne est un élément clé
des décisions politiques, car l’inclusion des citoyens dans la réflexion et
la prise de position en dehors des périodes électorales, permet aux
politiques d’être davantage d’intérêt général. L’implication active des
membres du CDD lui permet d’assoir son statut d’outil d’aide à la
décision auprès des élus du territoire de la CASA. Dans ce sens, j’ai eu le
plaisir de participer à l’élaboration de l’avis sur le Diagnostic du SCoT :
Regard sur le diagnostic du SCoT valant PCAET et PDM ; à partir des
contributions des membres, ainsi qu’à l’organisation et au déroulement
du Colloque sur l’eau le 09 décembre 2023 à Antibes

Qu’as-tu appris 
au CDD ? 

Mon implication au sein du CDD de la CASA m’a permis de développer
mes connaissances autour de la démocratie participative, si bien que
mon mémoire de fin d’étude portera sur la participation citoyenne et la
gestion de l’eau en France. J’ai été très inspirée et intéressée par les
sujets portés par les membres : l’eau, la biodiversité, le tourisme… J’ai
beaucoup appris professionnellement, mais aussi personnellement.
Merci !

Master CONTRASTE - Conduite des transitions des structures et des 
territoires (master-contraste-unice.fr)
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Comme toute bonne chose à une fin, cette période au CDD aussi. Dès
septembre je finaliserai mon parcours scolaire et j’entrerai pleinement dans le
monde du travail. Je serai donc ouverte à toutes nouvelles expériences !

LinkedIn :Jade 

Coindard | LinkedIn

https://www.master-contraste-unice.fr/home.html
https://www.linkedin.com/in/jade-coindard-4ba5ba20b/

